

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 5 Agosto de 1886.

Año XIV. Núm. 4.064.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 2 Agosto de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La crisis

Al comenzar estas líneas no tenemos aún noticia del resultado del Consejo de Ministros que se ha celebrado ó debe celebrarse celebrando en la Granja. Lo único que sabemos por informes telefónicos de las once de la mañana es que á última hora parece que los Ministros habían variado de modo de pensar respecto á la combinación que se había proyectado, según la cual el Sr. González (D. Venancio) pasaría á Hacienda y los Sres. Gamazo ó Moret le sustituirían en Gobernación, y que mejor pensado, hallábanse inclinados los Consejeros de la Corona á no alterar la colocación de los actuales Ministros, llenando el hueco que deja el Sr. Camacho con otro hacendista que pudieran ser los Sres. Pelayo Cuesta ó Puigserver.

Pero después de esta hora ha debido terminar el Consejo preparatorio y tampoco hemos recibido, como esperábamos, noticias por el teléfono. Presumimos que nuestro inteligente y activo Corresponsal que al efecto ha ido á la Granja habrá telegrafiado á Vds. directamente desde el mismo sitio de San Ildefonso.

El último telegrama que hemos recibido, es de las dos de esta madrugada, hora en que terminaba el Consejo de Ministros presidido por el Sr. Sagasta, y en él se dice que los Sres. Gamazo y Moret se habían negado resueltamente á pasar al Ministerio de la Gobernación y que con este motivo habían sonado los nombres de Navarro y Rodrigo y Leon y Castillo, indicándose al Sr. Maura para la Subsecretaría de Gobernación.

Vamos á hablar de otras cosas en tanto que recibimos nuevas y más seguras noticias.

La circular del Sr. Colmeiro

Solicitada la atención de los hombres públicos por las noticias de la crisis, que tan grande impresión ha causado en todas las esferas, nada tiene de extraño que haya pasado poco menos que desapercibido un documento que en época normal habría producido mucho ruido. Nos referimos á la circular del Fiscal del Supremo, Sr. Colmeiro, sobre el ejercicio de los derechos individuales.

Así y todo, la prensa conservadora la ha acogido con aplauso, lo cual es bastante significativo, y periódicos tan adictos á la situación como *La Iberia* y *La Opinion*, la censuran con toda franqueza.

Evidentemente es un documento extraño—dice *La Opinion*—y podría ser nuestro juicio más expresivo si altos deberes no nos impusieran un prudente aplazamiento.

En el partido liberal ha sido recibido con sorpresa este documento—escribe *La Iberia*—pues por muy necesarias que fueran esas instrucciones que el Sr. Fiscal del Supremo dá á sus subordinados, acaso

hubiera sido mejor aguardar á dictarlas en más oportuna ocasión y cuando nadie pudiera atribuir las á ciertas influencias, que indudablemente no han existido.

El *Correo* reproduce las palabras de *La Opinion*, como la prensa de la mañana reproduce hoy los asertos de *La Iberia*. El juicio de los hombres liberales es unánime: esa dichosa circular ni por su fondo, es decir, por la doctrina que sostiene, ni por su inoportunidad, esto es, por haberse publicado cuando aun resuenan en todos los oídos las palabras del Sr. Silvela en el Congreso, por nada, en fin, tiene ni defensa ni siquiera explicación.

Se ha recordado que el Sr. Ruiz Zorrilla, á su paso por el Ministerio de Gracia y Justicia, autorizó una circular semejante á la del Sr. Colmeiro; pero los tiempos son muy distintos, las pasiones no están hoy encendidas como entonces, la prensa no usa ahora el lenguaje que en aquel período de lucha era cosa corriente, y por tanto, lo que entonces pudo ser necesario es ahora completamente inútil.

Así es que la circular del Sr. Ruiz Zorrilla fué defendida por la prensa ministerial entonces y aceptada completamente por aquel Gabinete, y la circular del señor Colmeiro es combatida, no ya por los periódicos radicales, sino por el órgano del mismo Presidente del Consejo.

Después de las palabras de *La Iberia* y de *La Opinion*, de la reserva de *El Correo* y de los juicios que públicamente formulan los más caracterizados liberales, no es aventurado suponer que el Sr. Colmeiro comprenderá cuán falsa es su posición. Es de creer que dimita en breve.

La crisis en provincias

Los telegramas recibidos de los puntos en que se hallan veraneando los hombres políticos, demuestran que en todas partes ha producido gran disgusto la salida del Sr. Camacho.

Créese generalmente que á toda costa ha debido evitarse la crisis; y sobre todo los posibilistas censuran lo que llaman la debilidad del Sr. Sagasta. Dícese que *El Globo* reflejará en breve esa opinión del Sr. Castelar.

En cambio sabemos de un modo positivo, por noticias que recibimos de la Granja, que ni la crisis ha sorprendido á los que están en los secretos de la actual política, ni el Sr. Sagasta ha dejado de hacer nada por evitar la retirada del Sr. Camacho, ni este ha perdido un solo átomo de su importancia y de su autoridad. Tanto es así que cuando aun no ha jurado el sucesor del Sr. Camacho, no falta ya quien afirme que este importante hombre público volverá al Ministerio en un plazo no muy lejano, y volverá, si cabe, con más autoridad, con mayor independencia, con más prestigio y con más medios de acción de los que actualmente tenía.

Solución de la crisis

Los rumores más acentuados esta tarde en la Bolsa eran que el Gobierno esperaba que al fin el Sr. Camacho se reduciría á volver al Ministerio, pero estos rumores eran tan infundados como interesados.

En cuanto llegó á Madrid el Sr. Alonso Martínez celebró una larga conferencia con

el Sr. Camacho; pero aunque en ella se hablara, como es natural de la cuestión del día, se dice que el Sr. Alonso Martínez no hizo proposición ni invitación alguna al Ministro dimisionario por sí ni menos á nombre de sus compañeros para que retirase la dimisión; limitándose únicamente á lamentarla y á manifestar su opinión respecto á las razones en que la había motivado.

Se ha esperado con verdadera ansiedad la noticia del resultado del Consejo, y por último se ha sabido, que de acuerdo con el Sr. Camacho se ha designado al Sr. Lopez Puigserver, quedando lo demás del Ministerio en la misma forma que estaba constituido.

En efecto, no solo así se dice en el Ministerio de Hacienda con referencia á un telegrama de la Granja, sino que en el tren de las cuatro y media ha salido esta tarde para aquel Real sitio el nuevo ministro con objeto de jurar el cargo esta misma noche.

La prensa de Madrid

«El Imparcial» como es lunes y en este día publica una estensa sección literaria, apenas trata de política, limitándose en lo relativo á la crisis á publicar los telegramas de la Granja.

«La Opinion» considera probable el que pase el Sr. Moret á Gobernación y se ofrezca al Sr. Leon y Castillo la cartera de Estado.

«El Noticiero» cree que la crisis será muy extensa, y dice que la salida del señor Camacho, se lleva no solo el prestigio que pudiera tener el Gobierno sino un año ó año y medio de vida que pudiera haber alcanzado en el poder el partido fusionista.

Afirma además que de no protestar el señor Montero Ríos de la circular del señor Colmeiro, se entenderá que abjura de sus doctrinas y traiciona á sus amigos más decididos.

«El Liberal» dice que el Sr. Camacho que emprendió la obra de separar la administración de la política ha caído rendido en la lucha contra el interés político, y afirma que el Sr. Camacho tenía más valor propio que ningún otro de sus compañeros y que era una fuerza para el gobierno de que formaba parte.

«El Globo» afirma que según tiene entendido ha sido llamado á la Granja el señor Marqués de la Vega de Armijo, y dice que cabe pensar que el general Martínez Campos haya tomado sobre sí la árdua misión de convencer al Sr. Camacho de que debe retirar su dimisión.

Extranjero

Escasas son las noticias que á estas horas tengo, de la política internacional, pues los telegramas que han venido á mis manos hasta este momento, apenas si dicen algo nuevo.

Por de pronto «Le Temps» periódico al que le ha dado la manía de ver del lado acá de los Virnicos, todo el horizonte oscuro y tenebroso, hace creer que la situación de España es punto menos que desesperada.

Su corresponsal de Madrid añade que la salida de Camacho complica extraordinariamente la situación, y que el «modus vi-

vendi» arruinará la «pequeña» industria catalana.

Las elecciones han comenzado en Francia con un brio inusitado, y así se esperaba en vista de la tensión en que se encontraban los elementos políticos de la vecina república.

Los políticos alemanes, con motivo de haber sido preso el oficial ruso que tomaba apuntes de las fortalezas de Thom, hacen los más animados comentarios acerca del motivo que habrá impulsado al czar para seguir esa línea de conducta que le hace sospechosa á la Europa.

Se ha enviado por el Gobierno alemán una carta diplomática á San Petersburgo pidiendo explicaciones.

A última hora

En el momento de ir á cerrar esta carta suena el timbre del teléfono y en seguida la voz de nuestro querido compañero que está en la Granja; es decir á treinta leguas de distancia.

Confirma las noticias que antes hemos apuntado. No tenemos tiempo para explicar detalles.

Dikson.

Meeting en Barcelona.

Barcelona 2.

A las diez de esta mañana se ha celebrado en el circo ecuestre de la plaza de Cataluña un «meeting» socialista.

Los concurrentes, obreros del ramo de ferretería, eran poco numerosos; todos vestían blusa y barretina.

Se han pronunciado discursos exaltados, calificando duro á los monárquicos y republicanos que representan el capital, llamándoles explotadores y verdugos de la humanidad.

Tronaron también contra los diputados catalanes, llegando á decir algún orador que eran unos farsantes, que apoyaban al Gobierno con su voto, y luego iban á solicitarlo de los inocentes barceloneses.

La reunión terminó en medio de la mayor agitación.

La población ha permanecido indiferente; la policía no ha intervenido para nada.

Francia

Noticias sobre las elecciones de Consejeros generales:

Hay 154 Diputados, 102 de la izquierda y 52 de la derecha, que eran Consejeros generales salientes y sometidos en este concepto, á la renovación de ayer.

En el mismo caso están 73 Senadores, 61 de la izquierda y 12 de la derecha.

29 Diputados republicanos renuncian á pedir la renovación de su mandato de Consejeros generales.

15 Senadores, 13 republicanos y 2 monárquicos hacen otro tanto.

20 Diputados, 12 republicanos y 8 de la derecha, que no eran Consejeros generales, se presentan candidatos.

También se presentan dos Senadores republicanos que tampoco eran Consejeros.

En resumen: se presentan candidatos 95 Diputados y 50 Senadores republica-

nos y 60 y 10 respectivamente de la derecha.

M. Ferry, candidato para Consejero general, ha pronunciado un elocuente discurso en Thillot (Vosgos), en el cual se ha ocupado especialmente en asuntos locales.

Se ha verificado la reunion de los accionistas de la Compañía de Panamá, asistido 592 accionistas que representaban 89.000 acciones. No cabía en la sala concurrencia. Cuando M. de Lesseps subió al sillón presidencial fué aclamado con entusiasmo. Todo lo que propone fué aprobado por unanimidad y con aplausos, y á su salida fué vitoreado el célebre ingeniero. M. de Lesseps dijo muy conmovido:

«Con accionistas como vosotros, es posible triunfar de toda clase de dificultades.»

«El Journal de Bruxelles» ha publicado la carta siguiente dirigida en 1880 al general Enrique de Orleans, duque de Aumale.

«Monseñor: A la alta proteccion de V. A. R. debo mi nombramiento de general de brigada. Permitame V. A. R. que le envíe la espresion de mi agradecimiento.

Me consideraré muy dichoso el día que pueda de nuevo servir á las órdenes de V. A. R.

De V. A. R., monseñor, muy reconocido, muy respetuoso y muy adicto servidos.—General Boulanger.»

Veremos que dice la prensa republicana francesa en defensa del ministro de la Guerra.

Tres noticias del Figaro, de Paris.

«Han sido arrestados en Borort, frontera de España, los Sres. Carlos D... y Damala, que se hablan agregado á una banda de contrabandistas para procurarse una emocion.

Sin la intervencion de un comisario de policia de Paris, que por fortuna para los nuevos contrabandistas se hallaba en Luchon, es posible que la aventura hubiera terminado en la cárcel de Tarbes.

M. Damala debe ser el marido de Sarah Dornhardt.»

Otra noticia:

«La señor Nogueiras, esposa del ministro de Portugal en Washington, se ha embarcado para Europa, en donde permanecerá un año, durante el cual hará su debut en los teatros de Italia.»

Y última:

El «Creat Eastern» el buque mas grande que existe, va á ser dedicado á teatro flotante. En Liverpool han empezado los espectáculos. Despues de visitar las costas de Inglaterra irá á las colonias y dará representaciones en todos los puertos del imperio británico.»

Alemania

Ya el telégrafo nos habló, refiriéndose á informes de un periódico de Berlin, de los progresos que habia hecho últimamente en aquella capital el partido anarquista, el cual tiene adeptos en todos los talleres, y proyecta una huelga general para el próximo invierno.

El mismo periódico, «La Correspondencia», afirma que los conservadores están, al parecer, convencidos de la ineficacia de la ley contra los socialistas, supuesto que esta ley no puede impedir al partido que esparza sus doctrinas por Alemania.

El 12 de Agosto regresará al castillo de Babelsberg el Emperador Guillermo. El

Príncipe Imperial saldrá el día 1.º para Heidelberg, con objeto de asistir á la celebracion del 500 aniversario de la Universidad de dicha ciudad.

El Marqués de Tseng llegó á Berlin, procedente de Kissingen.

La escuadra alemana va á empezar en los primeros días de Agosto, las maniobras combinadas entre acorazados y torpederos, y en ellas se hará el experimento de lanzar torpedos entre las redes bullivan que llevan los buques alemanes de alto bordo.

Se estudiará la dificultad de echar al agua y de colocar dichas redes en el fondeadero, en movimiento, etc.

Mandaré la escuadra el Vicealmirante von Vickede y las maniobras se harán en el Báltico y en el mar del Norte. Es probable que terminen como el año pasado con un ataque contra un puerto defendido por fuertes y buques de guerra.

Ya empezaron en Heidelberg las fiestas de la Universidad, con la inauguracion de la gran sala.

Las esposas de los profesores han remitido á los estudiantes la bandera que han bordado para ellos. Hubo discursos.

Además de los profesores con sus familias y de los estudiantes, asistieron á esta primera solemnidad todas las notabilidades de la ciudad y muchos extranjeros de los que han ido para las fiestas.

Bélgica

El Consejo general del partido obrero acaba de dirigir una circular á todos los grupos obreros del país, para comprometerlos á que tomen parte en la manifestacion del 15 de Agosto, que será autorizada por el Alcalde de Bruselas, á lo que parece.

El Gobierno organiza precisamente para el mismo día y hora de la manifestacion, un gran certamen de tiro al blanco, al cual asistirá el Rey. Se tomarán medidas eficaces para el sostenimiento del orden.

La Princesa Glementina de Saxe-Coburgo, está en Bruselas.

El Procurador general acaba de enviar una circular á todos los Procuradores de provincia pidiéndoles informes acerca del número de manifestantes que podrán ir á Bruselas desde las provincias para la manifestacion obrera.

El Presidente del Consejo salió para Escocia. Estará de regreso en Bruselas antes del 15 de Agosto.

La Audiencia de Hainaut acaba de dictar sentencia en el asunto de las fábricas de vidrio de Roux. Han sido absueltos cuatro acusados por falta de pruebas bastantes. Los dos culpables han sido condenados á trabajos forzados perpétuos y tres á doce años de la misma pena. Los demás han sido condenados á penas que varían entre cinco años y tres meses de prision.

Holanda

Respondiendo á una interpelacion en la segunda Cámara, sobre los desórdenes de Amsterdam, dijo el Ministro de lo Interior, que las autoridades están preparadas para toda eventualidad. En caso necesario, se proclamará el estado de sitio.

Herr Tortuny, jefe del partido anarquista de Amsterdam, ha sido preso por haber distribuido volantes excitando á la revolucion.

En la noche del 29 la guarnicion de Amsterdam salió de los cuarteles para cubrir diez y nueve puntos distintos de la ciudad, fortificando y ocupando los puestos de policia y bomberos, las playas principales y los edificios más importantes. A las cuatro de la madrugada se formaron,

delante del hospital grupos de curiosos, para esperar la salida de los muertos en los desórdenes, que debian ser enterrados á las diez de la mañana.

Como iba aumentando la multitud, se sacaron los cadáveres por una puerta excusada y se disolvieron los grupos.

Los cadáveres fueron entregados á sus respectivas familias y enterrados sin alteracion del orden público. A las once y media todo habia terminado. Se pronunció un discurso nada más. Acudió un gentío inmenso á los entierros, pero no entraron en los cementerios ni la policia ni la tropa.

Inglaterra

Ha fallecido el Almirante sir William King Hall, que tenia 57 años de servicio activo y que habia tomado parte en todas las campañas de la marina inglesa desde 1829.

Dinamarca

Se ha discutido en Copenhague un nuevo proyecto para la construccion de un túnel entre la costa sueca al Sur de Malmo y la isla danesa de Amagen. Un Banco de Paris garantiza los fondos necesarios para la empresa.

En algunas provincias los maestros de primera enseñanza han acordado consagrar un recuerdo de gratitud á la memoria del general Ros de Olano, marqués de Guad el Jelú, por haber sido el fundador de las escuelas normales cuando ocupó el ministerio de Fomento y haber presidido el primer congreso pedagógico español.

TELEGRAMAS

Telegrafian de Berlin con fecha del 28 de Julio.

«En 1871 el príncipe de Bismarck declaraba que las colonias eran inútiles á Alemania. Hoy, el protectorado alemán en Africa y en Australia se estiende á un millon 134,000 kilómetros cuadrados. El príncipe imperial ha dado audiencia al supuesto príncipe africano Dido, con quien ha conversado en inglés. Dido no es más que un negro que se ha vendido por algun tiempo á los especuladores de Hamburgo. La estadística de la esportacion alemana á Africa demuestra que la manera con que se civiliza á esos lejanos pueblos, deja mucho que desear. Los licores fuertes figuran en cantidad de un 65 por 100 en la cifra de las esportaciones de Alemania; así, pues lo que ante todo se importa á Africa es el alcoholismo. Los alemanes encuentran gran oposicion en los indigenas, alentados bajo mano por los ingleses.»

Escriben de S. Petersburgo con fecha del 28 de Julio.

«El ministro de la Guerra ha publicado un estado de las pérdidas sufridas por Rusia en la campaña de 1877 á 1878. De los 592.085 hombres de que se componía el ejército del Danubio, 6.465 sucumbieron víctimas de sus heridas y 44.459 por efecto de enfermedades.

Si esta estadística es exacta, en ninguna guerra anterior las pérdidas han sido tan pocas. En la Campaña de Crimen Rusia perdió, segun confesion de ella misma, 105,678 soldados de un ejército de 400.000 hombres, al paso que en 1877 á 1878 las pérdidas no fueron más que de diez por 100, lo cual desmiente la idea generalmente admitida de que con el perfeccionamiento de las armas, las guerras son cada vez mas mortíferas.»

Se lee en un telegrama de Sofia: «Servia, reconcentrando de nuevo tropas en la frontera de búlgara á fin de practicar maniobras militares, causa aquí alguna inquietud. Turquía por su parte ha reunido

en la frontera servia mas de cuarenta mil hombres. Los servios no se espondrán facilmente á nuevos desastres. La Cámara búlgara ha votado todos los créditos que le pedia el gobierno para cubrir todos los gastos de la última guerra, el tributo atrasado de Rumelia y la construccion de la via-férrea de Tsarobrot á Bielew, es decir la suma de 35 millones de francos que se requieren para todo esto. Nuestro pequeño Estado demuestra, pues, prudencia política. Si bien la situacion interior continúa siendo alarmante, nada, empero, hace prever complicaciones exteriores.»

El 31 de Julio fué reducido á prision en Amsterdam el socialista Van-derstadt.

Paris 2.—De 1.223 elecciones han resultado elegidos 722 republicanos y 360 conservadores. Los republicanos ganan 65 puestos y han perdido 64.

La «Agencia Havas» publica una nota en la que se dice que el general Boulanger insiste en negar la autenticidad de la primera carta dirigida al duque de Aumale que se le atribuye por el «Journal de Bruxelles» y que las demás cartas no contienen otra cosa que las fórmulas ordinarias de cortesía ó de gratitud oficial que se acostumbra á dirigir á un superior jerárquico. Añadese que el general Boulanger desea que se publiquen íntegramente sus cartas.

De 1.309 elecciones conocidas aparecen elegidos 776 republicanos y 376 conservadores, habiendo habido 157 empates. Los republicanos ganan 67 puestos y pierden 78.

«Roma».—El Rey de Grecia ha desembarcado en Liorna y ha marchado inmediatamente en direccion á Pisa.

El Rey de Portugal ha salido de incógnito de Lisboa para Inglaterra.

De 1.401 elecciones resultan elegidos 829 republicanos y 402 conservadores. Ha habido además 170 empates. Los republicanos ganan 69 puestos y han perdido 83.

Paris 3.—Segun el «Figaro» se habla seriamente de una próxima entrevista entre M. de Freycinet y el baron de Giers.

Los periódicos republicanos dicen que el resultado de las elecciones de consejeros generales en los departamentos demuestra que no ha variado la confianza que el país tiene en la república.

Paris 3.—El «Standard» dice que un individuo disparó su revolver contra M. Grandvieir, sin tocarle.

El «Times» dice que el Senado norteamericano ha aplazado el bill relativo al canal de Nicaragua, y que es probable que aplace tambien el bill relativo á la adquisicion de bienes inmuebles por extranjeros.

MAHON 5 DE AGOSTO 1886

ASUNTOS DEL DIA

Estamos tan mal de hacendistas en España, que el Sr. Camacho, aunque no ha hecho ningun prodigio, aunque no ha ideado ningun plan salvador de la Hacienda, aunque se ha limitado á administrar con celo—esta justicia no hemos de negársela,—á apretar los tornillos de la recaudacion, y á impedir ó atenuar el déficit, con recursos que solo significaban mayores apuros para el porvenir, ha adquirido fama, entre los suyos, de ser un gran ministro en su ramo, á la vez que los bolistas le apreciaban y apoyaban por el interés que ha demostrado siempre en que se mantenga á un tipo relativamente elevado la cotizacion de los fondos públicos.

Para nosotros, el Sr. Camacho, entre otras condiciones malas, tiene una buena: la de querer separar de la política la administracion rentística. Ese es un ideal que obtiene todas nuestras simpatías. Pero no basta proponerse un fin noble y elevado: hay que ir á él por los caminos mas practicables; y en esta parte pecaba el ministro

dimisionario, pues es, sin duda, de los que creen que es lo mismo tener genio, y que caracter es sinónimo de obstinación.

Por lo mismo que está viciada nuestra organización política, y que es una empresa difícilísima la que se proponía el señor Camacho, debió emplear en ella mayor ductabilidad. Siempre se ha dicho: vale más maña que fuerza, y este era uno de los casos en que tenía exacta aplicación aquel axioma. El exministro de Hacienda á fuerza de querer imponerse, ha quedado mal con todos, y ha caído sin ver realizada su obra. Los mismos ministeriales son ahora los primeros en criticarlo. El periódico «El Correo» dice «que lo censuran en Madrid las personas de entendimiento de todos los partidos, creyéndose en general que ha tomado el pretexto de las dehesas boyales para esquivar dificultades económicas en que verdaderamente se ha metido, y que en su interior no cree poder dominar...»

¡Mala oración fúnebre, la que le hacen sus amigos!

La crisis, aunque quede limitada al reemplazo del Sr. Camacho, y no revista carácter de cambio político, es un golpe fatal para el ministerio Sagasta y para la situación fusionista. Siempre ha sucedido que el primer cambio ministerial es el principio del fin para todos los gobiernos. El actual pierde uno de sus prestigios con la salida del ministro llamado, en concepto de sus amigos, á regenerar la Hacienda. Y para su reemplazo producirá disgustos, que han de aumentar las excisiones latentes y ya no enteramente escondidas, pues á las claras están saltando á la superficie.

La prensa republicana censura duramente la última circular del fiscal del Supremo, y dice que debe ser mala cuando los conservadores la aplauden.

Por la misma razón, porque los republicanos la combaten, tendría que parecerse buena, aunque no lo fuese en realidad, como lo es, toda vez que proclama el mantenimiento del orden y del derecho, y el castigo de las trasgresiones de la ley que puedan cometerse á pretexto del ejercicio de los derechos individuales.

«La Epoca» declara que, «salvo meticulosidades de forma más que de pensamiento, es previsorá esa circular, en la que resplandece un juicio sereno sobre la aplicación estricta del Código, en lo que á la prensa y á las reuniones públicas se refiere, y un aperecimiento decoroso al ministerio fiscal, que de hoy más viene obligado á redoblar su celo y su vigilancia en defensa de los poderes públicos y de los intereses sociales.»

Hay que fijarse en el estado de Cataluña, donde tan mal efecto ha causado la aprobación del «modus vivendi». Hoy nos trae la prensa de Barcelona noticias poco satisfactorias. Hé aquí las que leemos en «La Renaixensa».

«El descontento es general en toda Cataluña.»

Háblase de muchas fábricas que van á cerrarse y de varios ayuntamientos que tratan de presentar la dimisión, no considerándose con fuerzas para llevar adelante la recaudación de los impuestos en poblaciones que van á quedar poco menos que arruinadas.

La importante población de Sallent, donde había tomado gran vuelo hace algún tiempo la industria y en la que, según decíamos en la edición de ayer mañana, se han cerrado la mayor parte de las fábricas, ha sido la primera en verse en el tristísimo caso de no poder satisfacer las muchas cargas que el Estado exige. El digno ayuntamiento de aquel centro industrial y agrícola, en el momento mismo que supo el resultado de la votación del tratado inglés en la Cámara de los diputados, se reunió en sesión extraordinaria y por unanimidad se formuló la renuncia de los cargos, habiendo presentado la dimisión en el gobierno de la provincia.»

Gaceta

Si alguna duda nos cupiera de que el Ayuntamiento atropelló la propiedad con su acuerdo de exigir quince pesetas para el entierro en panteon particular á todo el que no sea pariente dentro del cuarto grado del propietario, nos la hubiera desvanecido la contestación del *papelucho*. Porque sólo siendo rigurosamente exacto cuanto dijimos, se concibe que dicho periódico no haya tenido ni un argumento que oponer á la serie de los que nos sirvieron para demostrar por modo casi matemático, que el Municipio el día 22 de Julio último acordó un despojo.

Decir que el adversario ha confundido el derecho de propiedad con los del individuo; que se ha contradicho; que desconoce el derecho administrativo; los elementos de Economía política; la teoría del impuesto, etc., sin atreverse siquiera á justificar una de tantas gratuitas afirmaciones, es una manera de argumentar por demás peregrina, y que sólo puede merecer el desprecio de la gente ilustrada y pensadora.

Aquí no se trata de lucir el ingenio con salidas de tono que desorienten al público del asunto que se debate: se persigue exclusivamente la demostración de si el Municipio cometió ó no cometió un despojo.

Nosotros afirmamos lo primero y reproducimos cuanto hemos dicho para probarlo. Si efectivamente el *papelucho* cree lo contrario, señale los errores que cometimos y sostenga con razones el derecho del Ayuntamiento, que dispuestos estamos á destruirlos.

Y entre tanto, no se descuiden los propietarios de acudir contra el acuerdo en cuestión, si quieren verse libres de la arbitrariedad municipal.

Esta mañana han sido convocados en el Ayuntamiento los alcaldes de barrio, para enterarles de que los administradores les darán cuenta de la caseta ó panteon en que deben ser enterrados los difuntos, y ellos tendrán que recibir una información de vecinos para averiguar si los muertos se hallan ó no comprendidos en el acuerdo de 22 de Julio último, por el que se impone el pago de 15 pesetas para la sepultura en caseta ó panteon particular á los que no sean parientes del propietario dentro del cuarto grado.

Los propietarios responderán seguramente á estas disposiciones municipales, alzándose del acuerdo cuya ilegalidad hemos probado.

El sábado próximo se reunirá el Ayuntamiento de esta ciudad en sesión extraordinaria para resolver acerca el comunicado que publicó en el número de ayer nuestro amigo D. José Sintés y Saura.

Hoy ha regresado á esta ciudad el señor Registrador de la Propiedad de este partido.

Anoche fueron conducidos al cuarto de detenidos por el cuerpo de orden público dos mozalvetes que promovían escándalo por la calle de Santa Cecilia, habiendo sido puestos en libertad esta mañana.

Hoy ha cesado el calor sofocante de los últimos días. Reina un viento fresco del NE. y el cielo se halla encapotado, amenazando lluvia.

Esta mañana ha salido de la bahía de Alcadia el cañonero *Alsedo*.

Dice «El Vigia Católico»:

«Segun las noticias últimamente recibidas, nuestro Excmo. Prelado estuvo en las aguas minerales de Betelú hasta el día 27 del pasado Julio; y el 28, salió de dicho sitio dirigiéndose á Loyola, en donde pasó el día de San Ignacio celebrando allí con los Padres Jesuitas la festividad del ínclito Fundador de la gloriosa Compañía. Ayer S. E. Ilma. debió salir de Loyola en dirección á Oyeregui, y despues, de aquí á pocos días, á Pamplona.»

El estado de salud de S. E. sigue, á Dios gracias, sin novedad.»

La revista «L' Astronomic» que publica en Paris Mr. Flammarion anuncia que á mediados del corriente ocurrirá una *danza* de estrellas erráticas.

Estas llamadas estrellas, dice, no son más que pagmentos de astros, que se vuelven incandescentes al rozar con velocidad las capas atmosféricas. Algunas son notables por el brillo y rastro luminosos que dejan.

En Paris se ha celebrado un curiosísimo banquete de sordos-mudos. El mayor silencio reinó en la sala durante la comida, y á los postres se pronunciaron calurosos brindis... por señas.

Era curiosísimo el espectáculo, dice un periódico parisiense. El «orador» se levantaba y comenzaba á gesticular; los comensales fijaban en él sus ojos y seguían con ansiedad todos sus movimientos, prorrumpiendo, cuando les entusiasmaba lo que expresaba, en gritos inarticulados y aplausos.

El banquete tenía por objeto celebrar el aniversario de la instalación de los colegios de sordo-mudos.

Se lee en un telegrama de Paris:

«Entre los marinos se habla de un nuevo tipo de barco-pez llamado á producir una revolución en la táctica naval.»

El inventor es un ingeniero francés llamado Goubet. El barco-pez destinado á colocar torpedos debajo de las embarcaciones enemigas, es de construcción poco costosa y su ligereza permite llevarlo á bordo de cualquier buque y echarlo al agua en el momento preciso. No necesita más tripulantes que un oficial y un marinero. Parece que es la más segura y terrible máquina de guerra de cuantas hasta ahora se han inventado.»

El fusil Remington que hoy usa nuestro ejército parece vá á ser modificado en cuanto se obtenga el resultado que se piensa alcanzar de las reformas ideadas, tanto en el arma como en las municiones. Al efecto se ha ordenado á la fábrica de Oviedo que construya algunas de ensayo.

Los pasajeros llegados esta tarde á bordo del vapor-correo *Nuevo-Mahonés* son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Jaime Moncada señora é hijo, Pedro Pons, Sr. Marqués de Alfarras y su hijo, María Triay y dos más de familia, Francisco Mercadal y señora, Simon M.º de Sintés é hijo, Sr. Baron de Binimusem, José Tardá, Miguel Sarabia, José Vilar-dell, Andrés Ferrer, Francisco Vendrell, Juan Cardona, Francisco Bertran, José Cardona, Pedro Mercadal, Lucia Punt, Bartolomé Rotger, Jaime Gelabert, Faustino García, Antonio Ballester, María Mes-tres, Mariana Roselló, Benito Betez, un soldado, José Moll, Carlos Argimbau, Juan Fiol, Ramon Homs, José Lluc, Ramon Vardales, José Paceras, Andrian Pascual, Adolfa Caymari, Lorenzo Viralta, Mariana Gutierrez.

DE ALCUDIA

D. Antonio Febrés, Juan Tortell, Antonio Prats, Francisco Vidal, Juan Bauzá, Antonia Meliá, Emilia Garcia, Andrés Seguí, Pedro Barrera, Rafael Guasp, Miguel Tortella, Damian Bernasa, Antonio Palou, Andrés Palou y su esposa, Apolonia Polou y su hija, Mateo Barceló, Catalina Ballester, Bartolomé Terrasa, Sebastian Siquier, José Grau, Jaime Boada.—Total 66.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 4.—10:30 n.

Se atribuye mucha importancia á la conferencia que ayer celebraron los Sres. Sagasta y Martínez Campos.

El periódico ministerial «El Correo», afirma que el Presidente del Consejo de Ministros hizo grandes esfuerzos para conseguir que el señor Camacho continuara en el ministerio. Los amigos de este importante político niegan la exactitud de la noticia de «El Correo»

Madrid 4 —10 n.

Circula el rumor de que el general Sr. Salamanca piensa afiliarse á la izquierda.

Se ha reunido el Consejo de Ministros para fijar el plan político-administrativo que debe seguir el Gabinete durante el interregno parlamentario.

Madrid 5.—2 55 mda.

Acordó el Consejo de Ministros plantear las leyes del Sr. Camacho, empezando por la relativa á las Cajas especiales.

Se ocupó en el asunto de la compañía de vapores «La Trasatlántica», sin que tomase ningún acuerdo.

Madrid 5.—11:15 m.

El Ministro de Hacienda, Sr. Puigserver, ha declarado que no trae compromiso ni propósito ninguno de hacer transacciones con los castellanos y arroceros valencianos.

En cuanto á éstos; obrará en vista del dictamen de la comisión nombrada para proponer las reformas que les compensen de los perjuicios ocasionados por el «Modus vivendi.»

Respecto del Ayuntamiento de Madrid, procederá según lo aconsejen las circunstancias.

No se dirigirá á los Delegados de Hacienda la circular acostumbrada.

Madrid 5.—11:45 m.

La Gaceta publica el reglamento de guarda-almacenes de la Armada y el reglamento de policía con referencia á espectáculos.

Dicese que el Sr. Villanueva no ha aceptado la Subsecretaría del Ministerio de Hacienda.

CAMBIOS

Barcelona 4.

Londres 90 dias fecha 47:10

Paris 8 dias vista 4:92

Marsella 8 dias vista 4:92

Seccion comercial

Table with exchange rates for Barcelona and Madrid, listing various items like '4 por ciento int.', 'B. H. de Cuba', and 'Credito Mercantil' with their respective values.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Nuestra Señora de las Nieves y S. Emigdio
Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de Belen en S. Francisco.

Mañana, primer viernes de Agosto, se practicará la devocion de Desagravio al S. Corazon de Jesus y comunion Reparadora en una misa rezada, en el Cármen á las 6, en las Concepcionistas á las 6 y media y en Sta. Maria á las 7. Por la noche se repetirá en las Concepcionistas con exposicion de S. D. M.

En el Cármen, mañana al anoecer se cantarán solemnes Completas en preparacion á la fiesta de S. Alberto, Confesor, terminando con la Salve y los Gozos cantados.

Santo de mañana

La Transfiguracion del Señor.

Movimiento del Puerto.

Entrados

De Barcelona vapor correo «Nuevo-Mahonés» capitan D. Miguel Tudury con 21 trips. 66 pasajeros efectos y la correspondencia.

Despachados

Para Barcelona Pailebot «Maria» patron José Tudury con 5 trips. 2 pasajeros habas y efectos.

ANUNCIOS

D. José Mora y Besó, Juez de Instruccion del distrito de la Catedral de Palma y su partido.

Por la presente requisitoria se cita, llama y emplaza á Maria Ramis y Castells, natural de Lluchmayor y vecina que fué del Molinar de Levante de esta Capital, cuyas demás circunstancias no constan, la cual el dia diez y nueve de Marzo último fué detenida con tabaco de contrabando en la Puerta de S. Antonio de esta Capital, para que en el término de quince dias contaderos desde el siguiente al en que se publique esta requisitoria en la Gaceta de Madrid comparezca á este Juzgado y escribanía del

infrascrito actuario á responder de los cargos que le resultan de la insinuada causa bajo apercibimiento de ser declarada rebelde si no comparece.

Al propio tiempo se encarga á todas las Autoridades civiles y militares y á los individuos de la policia judicial que procederá la busca y captura de la indicada Ramis, poniéndola, si fuera habida, en la Cárcel de esta ciudad á disposicion de este Juzgado. Palma treinta y uno de Julio de mil ochocientos ochenta y seis.—José Mora.—Por su mandado, Enrique Bonet.

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 6 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 6 de Agosto.

Ha de constar 16 mil billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 10 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 800, importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Premios and Pesetas. Lists various prize amounts like 250.000, 125.000, 60.000, etc.

800.000. 1.168.000
Mahon 27 de Julio de 1886.—
El Administrador, P. Hernandez.

CARBONES MINERALES

PARA USO DOMESTICO.

Cok, clase superior muy económico. Id. otra clase procedente de gas. De llama, propio para coladas, á precio muy equitativo. Agencia de Sintes y Cardona muelle. Se reciben encargos en la calle Nueva n.º 24.

PARA VENDER

Lo está la casa n.º 21 de la calle de Isabel II de esta Ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

EN VENTA

Lo está un huerto en la calle de San Andrés de esta ciudad, con buena cisterna, casita para coladas, cocina, establo y una pila. Para informes dirigirse frente á dicho huerto ó en la calle de Cos de Gracia n.º 150.

ARROZ DE BOTA

Todo el que se presente se pagará á buen precio en la Farmacia de M. Hernandez, calle de Arraval.

EN VENTA

Lo está la casa de la calle del Sol n.º 31 y 33. Informará su dueño, calle Arravaleta n.º 16.

EL OIDIUM

MINERAL DE AZUFRE DE APT. SAIGNON Y CAZENEUVE VAUCLUSE (Francia)

MINERAL DE AZUFRE TRITURADO DE APT garantizado para azufrar la viña contra el OIDIUM, rechaza la hormiga y la altisa de la vid, mata por completo el pulgon de los árboles frutales y de las hortalizas, no daña la vista, no quema la uva, su gusto no trasciende en el vino. Mezclado con el estiércol constituye un abono de primera clase. Numerosos certificados garantizan sus efectos. 25 por 100 más barato que todos los azufres conocidos ó compuestos empleados.

Azufradoras especiales y fuelles. Unico depósito en Menorca.—LORENZO PONS, ARRAVAL 8 MAHON.

INCUBADORAS ROUILLER ARTOULT

Máquinas de calaa y todos los accesorios para marquería. Máquinas gaseosas Herman Lachapell. Alambiques Valyn y Rigolet. Máquinas para todas las industrias.

M. CHESLET Y HERMANO,—Espoz y Mina, 13, MADRID.

REGALO A LOS ZAPATEROS

Se participa á los oficiales zapateros que, tomando á la vez ocho paquetes hilo blanco de cualquier número, tendrán derecho á recibir GRATIS los ingredientes para preparar media fórmula de la legítima TINTA AMERICANA de Martin Valls.

Leed y fijad vuestra atencion

en los precios de favor que se conceden á los constantes favorecedores del

ESTABLECIMIENTO DE DROGUERÍA

DE

MARTIN VALLS

8 ADNOVER 8

SE HAN RECIBIDO

- 10,000 paquetes espelmas á 2'40 rs. vn. uno
2,000 docenas carretes 200 yards, marca legítima Cabeza Gamuza (Cabreta) Goggingen garantido 5'00 » docena
500 cajas algodon Crochet color, que se pueden obtener al precio de 10'00 » una
500 cajas algodon Crochet blanco des le el número 30 al número 70. Igual precio de fábrica.
1,000 paquetes hilo zapatero, varios números
Número 6. 4'20 rs. paquete
Número 7. 5'00 » »
Número 8. 5'50 » »

Acudid, pues, á comprar géneros legitimos y garantidos á precios fabulosamente módicos.

Drogueria Mahonesa de Martin Valls, Hannover, 8.

PARA VENDER

Lo está una viña con algunos árboles frutales situada en tierras de la Alqueria Cremada. Informarán en esta imprenta.

PARA VENDER

Lo están tres cuartas partes de una casa situada en esta Ciudad, calle del Arrabal, n.º 124. Informarán sus dueños que vive, en la misma casa y el procurador D. Guillermo Goñalons, S. Jaime 52.

PARA VENDER

Lo está una casa con huerto en la calle de Gracia de esta Ciudad n.º 139. Para informes dirigirse á su dueño en la misma casa ó al procurador D. Guillermo Goñalons, San Jaime 52.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa de la calle del Bastion número 15. Informes en esta imprenta.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

PARA BARCELONÁ DIRECTAMENTE.

Saldrá de este puerto el próximo martes 10 de Agosto á las 5 en punto de la tarde el magnifico vapor-correo

PUMINO MAHON

al mando de su acreditado capitan D. José Pons, admitiendo carga á flete y pasajeros. Se recuerda á los Sres. cargadores que deseen aprovechar dicha expedicion directa, que ES PRECISO que antes de las doce de la mañana del mismo dia de salida tengan las mercancías en el muelle facturadas con oportunidad. Los precios de flete y pasajes son los mismos que los del vapor-correo entre esta y Barcelona con escala en Aleudia.

Se despacha en la Administracion de la Empresa, calle de la Infanta, número 26.—Mahon 3 Agosto de 1886.—La Administracion.